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Au cours de l’année 2023, les philippins ont vu diminuer les victimes de la pandémie
du covid 19 et ont pu retrouver un rythme de vie normal. Cependant, malgré l’amélioration
de la situation sanitaire aux Philippines, y-compris à Tacloban, il est important de garder à
l’esprit que la fermeture des écoles et le changement radical dans les modalités
d’apprentissage des enfants durant la pandémie peuvent provoquer des effets négatifs à
long terme, et cela, même après la fin du confinement. Ainsi, notre soutien aux enfants
philippins à Tacloban est plus que jamais nécessaire et nous continuons d’appuyer leurs
études afin d’assurer leur bon déroulement.

1. Réalisations 2023

L’année 2023 a été fructueuse pour HOPES. En effet, après avoir obtenu le rescrit
fiscal en avril 2023, nous avons pu organiser notre première mission aux Philippines (depuis
la création de l’association) en novembre 2023, ainsi que notre premier gala de charité en
décembre 2023.

Après un premier refus de la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) de
nous délivrer le rescrit fiscal en 2021, nous avons envoyé une deuxième demande en janvier
2023, en essayant de tenir compte de leurs premiers commentaires. En effet, grâce à la
collaboration et à l’assiduité de notre partenaire sur le terrain, qui nous fournit régulièrement
un suivi des dépenses réalisées pour HOPES, ainsi que toutes les pièces justificatives
complémentaires, nous avons pu étoffer notre dossier, et justifier plus précisément notre
activité sur place. Nous avons élaboré un rapport financier ainsi qu’un budget prévisionnel,
puis nous avons complété le dossier avec des photos et des lettres de nos enfants
parrainés. Le 17 avril 2023, nous avons eu la joie de recevoir l’avis favorable de la DGFIP
pour reconnaître HOPES comme “association d’intérêt général”, ce qui par extension, nous
donne la capacité de délivrer des reçus fiscaux à nos donateurs. Cette étape clé pour notre
association nous a permis de commencer à planifier des actions concrètes pour développer
nos projets.

En effet, nous avons décidé de réaliser notre première mission aux Philippines
depuis la création de l’association. L’objectif de la mission était, dans un premier temps, de
rencontrer nos enfants parrainés, avec qui nous n’avons eu qu’un contact épistolaire jusqu’à
présent. De plus, nous voulions en profiter pour appuyer notre partenaire dans ses activités
quotidiennes et voir par nous même leur travail sur les différents programmes. Cette mission
était aussi l’occasion de faire un point plus détaillé avec eux sur tous les projets sur lesquels
nous intervenons. Enfin, nous avons également pu faire le plein de photos dans le but de
développer notre communication, notamment sur les réseaux sociaux, ce qui est un des
objectifs de l’année 2024.

Nous sommes restés un total de six jours à Tacloban, au cours desquels, nous avons
eu la possibilité de rencontrer treize de nos seize enfants parrainés, ainsi que leurs familles,
en nous rendant, pour la plupart, directement chez eux. Notre bénévole sur place, Maria



Crisel, ayant eu des soucis de santé en début d’année, le suivi de nos enfants parrainés a
été confié à John Balanlay, dit “Mano John” (également membre de notre association
partenaire), qui assure le lien entre eux et HOPES. C’est donc lui qui a organisé toutes nos
visites. Nous avons profité de l’occasion pour leur amener leurs provisions mensuelles, ainsi
que des habits de seconde main rassemblés au cours de ces dernières années. La
rencontre avec ces enfants que nous parrainons et suivons à distance depuis cinq ans pour
certaines, un an pour les autres, fut extrêmement émouvante pour nous. Ces enfants, dont
certains ont été extraits de la décharge dans laquelle ils travaillaient, nous ont accueilli avec
un immense sourire et beaucoup de bienveillance. Échanger avec eux sur leurs projets et
leurs études était un moment magnifique et très gratifiant. Cependant, il est important ici de
mentionner le choc que nous avons eu en nous rendant dans leurs maisons. Tous vivent
dans des conditions de précarité qu’il est difficile de concevoir lorsque l’on voit le soin avec
lequel ils s’habillent, ou bien la joie et la tranquillité qu’ils dégagent. Ces visites nous ont
permis de prendre la dimension réelle de la difficulté de leurs conditions de vie, et à quel
point notre mission est importante. Imaginer que malgré tout cela, ces enfants sont assidus
dans leurs études, qu’ils suivent brillamment, est simplement extraordinaire.

Au cours de cette semaine riche en émotions et très intense, nous avons également
pu participer au programme de nutrition (Nutrition Project), mis en œuvre par notre
partenaire, qui consiste à ramener les provisions et préparer le déjeuner pour des écoles
dans des zones reculées. Nous avons réalisé cette activité quatre fois dans la semaine, en
accompagnant Mano John au marché, puis en prenant différents transports pour nous
rendre, après environ une heure de trajet, jusqu’à ces écoles. Ensuite nous préparions le
déjeuner pour une cinquantaine d’enfants, avant de les servir, puis de tout débarrasser et
ranger. Cette expérience, assez physique, nous a permis de participer à des moments de
joie et de partage avec ces enfants, ainsi que de prêter main forte à notre partenaire le
temps de notre mission.

Quelques semaines seulement après être rentrés des Philippines, nous avons tenu
notre premier gala de charité, le 5 décembre 2023, au Cercle National des Armées à Paris.
Grâce aux efforts conjoints et sans relâche des membres du bureau de HOPES, nous avons
reçu soixante-dix personnes, à qui nous avons proposé un dîner au cours duquel, des
chanteurs lyriques professionnels ont chanté des airs d’opéra. L'événement fut un franc
succès et nous permit de récolter treize mille euros. Nous avons également profité de cette
occasion pour présenter notre association ainsi que nos différents projets, à savoir : projet
de parrainage d’enfants, construction de maison (Build-a-home), fourniture de matériel
scolaire à des écoles en zone rurale (Adopt-a-school) et construction d’une garderie.
Au-delà du projet de parrainage, que nous menons depuis la création de l’association, et qui
constitue notre principale activité et notre priorité, les trois autres projets sont dans la phase
initiale, et seront développés au cours des années 2024/2025.



2. Projets 2024

Comme mentionné précédemment, notre premier objectif, et le plus important
comme toujours, est le financement de la scolarité de nos seize enfants parrainés. Parmi
eux, trois enfants ont quitté le programme : l’un de nos garçons parrainés a rejoint son oncle
sur une île voisine, un autre ne va plus à l’école et privilégie des petits jobs, enfin une de nos
filles parrainées a coupé tous les liens avec le programme et sa famille, et a décidé de
suivre son petit ami. Afin de continuer à mettre à profit les fonds de HOPES, nous avons
décidé conjointement avec notre partenaire, de réallouer ces fonds à trois autres enfants,
ayant besoin d’un parrain, tout en gardant la porte ouverte dans le cas où les trois enfants
qui ne donnent plus de nouvelles, décident de revenir dans le programme.

Dans le cadre du projet de construction de maison, nous allons construire notre toute
première maison pour Marian, une de nos premières filles parrainées, afin de lui assurer un
logement salubre et sécurisé. En effet, cette jeune fille de 15 ans, atteinte d’un handicap
mental, vivant avec ses grand-parents dans une maison en bois dépourvue de protection,
est une cible privilégiée et sa sécurité est notre première préoccupation. Les grands-parents
de Marian disposent d’un terrain sur lequel il sera possible de construire la maison.
Cependant, nous nous sommes heurtés à un contretemps causé par le voisin de ce terrain.
En l’absence des grands-parents de Marian sur leur propriété, ce dernier en a profité pour
construire sa maison en empiétant sur le terrain. Notre partenaire a pris en main la situation
pour appuyer la famille de Marian sur place, dans les démarches visant à se réapproprier
leur terrain. Malheureusement, s’il faut entreprendre des démarches juridiques, cela peut
repousser le début du chantier de six mois à un an. Nous suivons de près l’avancée de la
situation et nous nous tenons disponibles pour intervenir si notre partenaire nous sollicite.

Le projet visant à fournir en matériel scolaire les écoles se situant dans des zones
reculées est en réalité déjà en cours, mais nous nous sommes engagés à continuer à le
mettre en œuvre au cours de l’année 2024. En effet, une des conséquence de la pandémie
du covid-19 est l’augmentation très forte du prix du carburant, ce qui résulte inévitablement
en une hausse du prix des transports. Ainsi, les familles vivant dans des zones rurales,
éloignées des villes, n’ont pas forcément la possibilité de scolariser leurs enfants dans les
écoles les mieux fournies. Ce projet vient donc renforcer notre action au niveau de
l’éducation des enfants philippins, en complémentarité avec notre projet de parrainage.

Le dernier projet évoqué lors du gala est celui de construction d’une garderie. Notre
partenaire a lancé les travaux pour la construction d’un bâtiment qui servira entre autres, de
bibliothèque et de garderie pour les enfants, afin que leurs parents puissent aller travailler
pour subvenir aux besoins de leurs familles. Cela permettra aussi un meilleur suivi médical
des jeunes enfants. Nous nous sommes donc engagés à financer l’achat du matériel
équipant la garderie.



Au-delà de la mise en œuvre de nos projets, nous avons également pour objectif en
2024 de développer notre association. Pour cela, nous souhaitons développer une stratégie
de communication, afin de gagner en visibilité sur les réseaux sociaux. Ainsi, notre objectif
est de pouvoir s’appuyer sur cette présence virtuelle afin de lancer notre deuxième
événement de levée de fonds, prévu pour fin septembre 2024. Cet évènement prendra une
forme différente du gala, sûrement moins formelle et plus accessible. Le but sera d’attirer un
maximum de donateurs potentiels. Nous avons donc décidé de recruter une personne
bénévole pour rejoindre l’équipe HOPES et nous appuyer dans ce domaine.

3. Remerciements

HOPES remercie chaleureusement tous les participants au gala de charité 2023, ainsi que
les artistes, qui ont fait don de leurs prestations pour la soirée, et tous les donateurs
ponctuels et réguliers de HOPES.

Marion de Lavignère
Présidente


